

## LOS MAYORES HABLAN

**Nombre:** Secundino Fernández Gutiérrez

**Edad:** 91 años

Me llamo Cundi nací en Retortillo.

Reinosa es muy querida.

Cuando vivía en Retortillo primero bajaba andando a Reinosa y después bajaba la leche en burra.

Trabajaba en Retortillo con el ganado, pero como no me gustaba, baje a Reinosa a trabajar en el "Garaje Moderno" era un taller de coches, pero no se ganaba mucho dinero.

Reinosa era muy bonita, no había mucho dinero, pero lo poco que había lo aprovechábamos para ir a los bares y a cantar campurrianas.

Las calles y los barrios se han modificado mucho. Estaba muy viejo antes. Había más armonía y más respeto, ahora la gente no contesta ni a los saludos.

Todavía recuerdo con mucha pena cuando en 1973 se quemó la Residencia de Ancianos, ¡fue terrible!

En el baile el "Romea", su dueño se llamaba Telmo, cobraba entrada y como no teníamos dinero, cuando se descuidaba nos colocamos.

Pescábamos truchas en el río Ebro, entre Requejo y Bolmir. Un tocayo y yo. Las metíamos en una marmita, para que se pensaran que era leche, porque estaba prohibido pescarlas, y las vendíamos en el Hotel Universal y en el bar de Nando. ¡Lo que hace la necesidad, había que discurrir mucho!

Recuerdo también que había 5 almacenes de vino en Reinosa; "El Indiano", "Revuelta", "Los Castellanos", "Pozo" y "Los Zalos". ¡Qué cantidad de vino se vendía aquí!

Tengo muy buen recuerdo de la Ronda de Mayores, ya que cuando me jubilé, empecé a cantar con ellos. Disfrutábamos muchísimo, íbamos a cantar por muchos sitios, allí donde nos llamaban íbamos.

Considero que hoy Reinosa está bastante bien. Las aceras están modificadas con los bordillos bajos para poder andar bien.

Reinosa a 20 de abril de 2022